

## **Hommage à Claire Rousseau**

Le 12 juin dernier nous quittait Claire Rousseau, professeure retraitée de l'École de service social. Détentrice d'un B.A. (1943), elle entreprend à l'Université de Montréal des études en service social qui lui permettent d'obtenir une maîtrise. Tout en étant impliquée dans la pratique professionnelle, elle fréquente l'Université Columbia (1950) où elle s'initie à la méthodologie d'apprentissage basée sur les études de cas. L'École de service social la recrute en 1951 et lui confie la responsabilité de l'encadrement des étudiants dans leurs stages en milieu de travail.

Après un séjour à l'Institut catholique de Paris (1953-1954), Claire Rousseau revient à l'Université de Montréal où elle s'implique dans l'encadrement des stages dont elle assume progressivement la direction jusqu'en 1964. À l'École de service social où elle a été nommée secrétaire, elle devient adjointe administrative et responsable des étudiants étrangers. En 1972, détachée de l'École, Claire Rousseau se joint à l'équipe du Service facultaire de gestion des dossiers étudiants (SFGE) de la FAS que dirige Normand Dufort où, à titre de directrice adjointe, elle aide la population étudiante à effectuer les choix de cours requis dans le cadre des profils d'études choisis. Ce fut tout particulièrement vrai lors de la mise en train du mineur arts et sciences. Même après avoir pris sa retraite en 1985, elle continue pendant plusieurs années d'apporter au SFGE le concours de sa vaste expérience.

La carrière de notre collègue Claire Rousseau a été typique de celles de plusieurs de ses contemporains qui ont contribué à la mise en place des structures à partir desquelles ont pu se développer des activités de recherche de calibre. Elle aura certes été une pionnière dans le domaine qu'elle avait choisi.